

Mit dieser Darstellung möchte ich eine Hilfe in Form eines Überblicks über die wichtigsten Stationen auf dem inneren Weg/Weg nach innen geben. Wahrscheinlich habe ich sie geschrieben, um meinen eigenen Weg der letzten zwanzig Jahre zu spiegeln. Mein inniges Verständnis für Hermann Hesse ist auf dem Boden meiner eigenen Erfahrungen gewachsen. Ich habe meinen eigenen Weg in seinem Werk wieder gefunden.

Die Werke Hesses ab dem „Demian“ motivieren ihre LeserInnen für einen bestimmten „Weg nach innen“, der aber von Hesse nicht explizit gemacht worden ist. Ich hoffe, dass die Offenlegung dieses Weges und seiner Stationen deutlich machen wird, was für eine großartige spirituelle Leistung Hesse mit seinem literarischen Werk vollbracht hat.

Die Gliederung:

[1. Der Eigensinn als Wegweiser zum Ich](#)

[2. Die Ich-Findung](#)

[3. Das Ich als Heimat und Zuhause](#)

[4. Das Gedanke und das Erlebnis der Einheit](#)

[5. Die Weisheit jeder Lebensstufe](#)

[6. Das Ganzwerden durch Dienen](#)

© Dr. Johannes Heiner, August 2006